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Diputados impulsan comisión
investigadora por listas de espera
sALuD. Tomás Lagomarsino y Andrés Celis criticaron duramente lo sucedido en 
los hospitales Gustavo Fricke y Carlos van Buren, y usarán esos antecedentes. 
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nal, constituir una mesa, o 
grupo, o un conjunto de per
nasparaquetrabajenenunagl

  

os diputados TomásLago- saespecial enel presupuesto | “SUELTEN LAS LUCAS” ES LO QUE EXIGEN LOS DOCENTES Y ASISTENTES. 
L marsino (P. Radical) y An- la nación 2025, solamente p

drés Celis (RN), ambos destinar un financiamiento p D UY 
miembros de la Comisión de Sa- laslistas de espera”. OVCcentes y 
Jud dela Cámara Baja, anuncia- 
ron quesolicitaránuna comisión “SE PRODUCE UNA LATENCI asistentes exigen 
investigadora araíz delasgraves Por su parte, la directora 
irregularidades que ha detecta- Hospital Carlos van Buren, 5 s [X 
do a Contraloría General dela nesecul expresó que*lom | INAGJOFAS €N FEeCcintos 
Repúblicaendiversos hospitales importante, yen lo que hayq
base delpaís, entreellosel Gusta- 
vo Fricke de Viña del Mar y el 
Carlos van Buren de Valparaíso. 

Sobre el caso del centroasis- 
tencial viñiamarino, Lagomarsi- 
no señaló que “este informe es 
muy contundente en funciónde 
sus conclusiones, producto de 
que determina y concluye que 

hacer mucho énfasises que | EDUCACIÓN. La falta de infraestructura 
personas que figuran en la l AE 
deesperason, efectivament Adecuada es la principal demanda. 
las personas que están esper
doseratendidas. Las person E 1 Colegio de Profesores “Estamos peleando 

  

quefiguran aún en nuestra l de Valparaíso realizó porel presupuesto 
deespera y queestán fallecid ayer una marcha porlas.— para el 2025, para 
nosencontramos trabajandop | calles céntricasdelaciudaden mejorar las 
rapodersacarlasdelalitadee | señal de protesta y para omdiciones 

  

existenincoherenciaseinconsis AMÉ 1 pera. Lamentablementesep | denciar la necesidad de mejo- qn 
tencias entrela base de datos lo-— LADIRECTORA DEL VAN BUREN EXPLICÓ LAS CAUSAS DEL PROBLEMA. duceunalatencientre quere | ras urgentes en materia dein- Para trabajar”. 
cal delistas de espera del Hospi- - bimos esa informacióy log | fraestructura en recintos muni- 
tal Gustavo Frickeylabasededa- “Estos antecedentes “Vamos aconsiderar  moshacerlagestión, yesosig | cipales. Alejandra Arévalo 
tos nacional delistas de espera los vamos a todos estos fica que hoy en día, probabl La movilización, ala quese Dirigente delos docentes 
llamadaSIGTE”. incorporar anuestra antecedentes mente, todavía queden algu | sumaroncentenares de docen- 

Tambiénapuntóaincomsis solicitud de enlacomisión personas que están fallecid | tes y de asistentes del área, co- — terpelando alas autoridades, 
aúnno hansido bajadas dela — menzó desde la calle San José — exis 

tadeespera”. 36 -sede gremial comunal-,en  elúltimo frente de mal tiempo 

lesrespuestasclaras. Con 

  

tencias respecto a personas que PE S Z ES 
habíansido egresadas de la lis Comisión Especial investigadora que   

     
tas de espera porno correspon- — Investigadora”. vamos a constituir”. La directora explicó que | la avenida Argentina, hasta el — tuvimosque pararcincoescue- 
der su patología con la atencic causa es que los sistemas de las; y anterior a esas lluvias, 

que se les debía efectuar, sin un Tomás Lagomarsino Andrés Celis formación que nosotros man | ción Presidencial Regional, en — diez establecimientos pararon 
análisis pormenorizado de ese Diputado (P.Radical) Diputado(RN) — jamos y que son locales, y el | plena Plaza Cívica. sus actividades”, dijo. 
egreso; así como personas egre- tema de información cent Hay que señalar que en la Por su parte, Violeta Serey, 
sadas por motivos de quenores- — tna primeraesque cincopacien- — nuestro sistema de salud. Nose — quemaneja el Ministerio de | actualidad son 66 los estableci- — asistente social y representan- 
pondían, siendo quenohabíare- tes fiseron egresados por causas — tratasólo de errores administra- — lud, noestánen línea y noco | mientos educacionales que de-— te dela Asociación de Funcio- 
gistro de quese hubieranrealiza- — distintasa Fallecido, después de — tivos, sino de una negligencia versan directamente, sino que | penden del Servicio Local de — narios dela Educación de Val- 

  

    

doslosllamados efectivamente”. — haber fallecido. Yensegundolu- quehapuestoenriesgolavidade — tienequeirentregándoseesain- | Educación de Valparaíso (SLEP) — paraíso, manifestó que “esta- 
gar, 120 pacientesque, habiendo miles de personas”. formación para quese vayaac- | y algunos deellos han presenta-— mos denunciando desde hace 

“LOS VAMOS A INCORPORAR” fallecido, no habíansido egresa- tualizando, (..) y eso significa | do serios daños durantelasin- — tiempolacrisis del sistema pú- 
Frenteaello, Lagomarsinoanun- — dos delistas de espera, particu-— EXIGE MEDIDAS una latencia que hace quelain- | tensas lluvias de invierno. blico en Valparaíso, que se ha 
ció que “estos antecedentes los Jarmentecinco que llevaban más — Ensuopinión, “esurgentequeel — formaciónnoseacoincidenteen expresadocon máscrudezaen 
vamosaincorporaranuestraso-  deunañoeneseestado, habien- hospital (Gustavo Fricke)yelSer- — tiemporeal”. DEMANDAS la situación de infraestructura 
licitud de Comisión Especial In- — do, lamentablemente, fallecido”, — vicio de Salud Viña del Mar-Qui- En conversación con este Dia- — enlas escuelas. Después delas 
vestigadora, así como hemosin-— puntualizóel parlamentario. —— lotaimplementenmedidasco- — NUEVO SISTEMA rio, la presidenta del Comunal — lluvias, las salas de clases y los 
corporado lossiete informesan- rrectivas inmediatas y Encuanto a medidas aadoptar, | Valparaíso del Colegio deProfe-— espacios comunes quedan en 
teriores”. “INCOMPETENCIA” que incluyan no sólo una revi- — Secul planteóque “tenemosque | sores, Alejandra Arévalo, expli-— condiciones insalubres, vulne- 

El diputado esperabaelinfor-— Asujuicio, “estomuestramueva- — sión profunda delos protocolos — mejorarnuestrossistemasdere- | cólas razones que llevan alos — rándose el derecho ala educa- 
me deContraloríasobre el Hos-— mentelaincompetencia del Ser- internos, sino también laaplica- — gistro, pero también coordinar- | docentesa movilizarse. “Esta-— ción y a la salud de los estu- 
pital Carlos van Buren para su- — viciodeSalud ValparasoSanAn- — ción desanciones para quienes nosdemejorformaconel Minis- | mospeleando porel presupues- — diantes”. 
marlo ala solicitud de comisión — tonio paramanejarlared y, efec- — resulten responsables”. terio de Salud, que nos ha infor- | toparael 2025, para aumentar Agregó que “necesitamos 
investigadora, y una vezquese — tivamente, darrespuestaalospa Posteriormente, tras cono- — madoqueestán desarrollando | lossubtítulos 22y 31 que tienen — quelos parlamentarios, al dis- 
dioaconocer, indicó que “infor- — cientes que requieren tención, — cerelinforme sobre el Hospital — unsistemade informaciónnue- | quever con el tema delasman- — cutir la Ley de Presupuesto, 
'ma muchas irregularidades en — porlo cual esperamos cambios — VanBuren, Celissostuvoque es- — vo, con nuevas características y | tenciones e infraestructura pa- consideren un ítem particular 
materiade manejo delistasdees-— deunavezportodas”. tamos frente a una verdadera — nuevasaplicaciones, quedebería | ramejorarlas condicionespara — para hacerse cargo de las defi- 
peraNoGES, particularmentein= Para el diputado Celis, “lo. pandemia en nuestro país.(.... — disminuirestostiemposdelaten- | podertrabajar el próximo añoy ciencias en materia deinfraes- 
consistencia graves y abruma- — quehasucedidoyloqueestásu-— Vamosa considerar todosestos — ciaqueexisten entreelilujodela | quesean dignas. Hoy día tene-— tructura de los establecimien- 
dorasrespecto ala basededatos — cediendohoy díaconlaslistasde — antecedentesenlacomisiónin- — información. Así que nosotros | mos que parar las actividades tos, ya que los Servicios Loca- 
local del Servicio deSalud Valpa- — espera, deverdadqueesunaver- — vestigadoraque vamos a consti trabajamos por nuestraparteen | cada vez que hay lluvias, dete- — les de Educación (SLEP) cuen- 
raíso-San Antonio con respecto — gilenza, es de mal gusto, da pu- — tuir, estamos esperando másin- — mejorar nuestros registros y el | ner las clases para poderinsta- tan con un presupuesto asocia- 
alsistemanacional delistasdees- — dor.(... Este informe será parte. formes parapoder instalarla de. — Ministerio de Salud en mejorar | lartarros por las filtraciones. El — do que no permite financiar si- 
pera, queeselsistemaSIGTE” — delacomisióninvestigadoraque — manera formal. Pero estotam- — susistema, que permitaquecon: | temadelainfraestructuranoda — tuaciones de infraestructura y 

  

  

“Ensegundo lugar, respecto — estamos levantando, sin dudas, — biéntieneotrasaristas, elremitir— verseny quelainformación esté | para más”, explicó. nos dicen que los deterioros 
apacientes fallecidos tenemos — porque es un claro reflejo dela. todoslos antecedentes enel Mi- — actualizada como corresponde | Ladirigente delos docen- — vienen deantes y notienenre- 
dos conclusiones muy graves: — profunda crisis que enfrenta — nisterio Público porla parte pe-— entiemporea”. es | tes sostuvo que “estamosin- — cursos para hacerse cargo”. 68
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